



つながり

校長 畑中 佳美

夏休みが終わりました。一人一人どのような夏休みにすることができたでしょうか。

2学期は運動会や校外学習、学習発表会、ふるさと体験学習の遠足など行事があります。人、ものなど、さまざまな「つながり」を築いていってほしいと願っています。一人でできないことも二人三人になるとできることがあります。一人でやったつもりでいても、実はさまざまな人の支えがあってできることもあります。また、学校の中、地域には物や歴史、遺跡、文化など、さまざまな「もの」があります。そこにあっても(存在していても)見えない、気づかない、音は鳴っていても聞こえない、気づかないということがあります。ぜひ見えるようになってほしい、聞こえるようになってほしい、そういう「つながり」を築いてほしいと思っています。

本校は学校運営協議会(なのはな委員会)を設置しているコミュニティスクールです。地域や保護者の方々にご協力いただき、子どもたちの豊かな学びを実現させているところです。子どもたちにとって、地域とつながること、地域や保護者の方々(人)とつながるという体験は、まさに、「地域を誇れる子ども」「自分の学校を誇れる子ども」を育てることにつながると思っています。また教職員にも地域を知り、地域や保護者の方々(人)と話し、「普賢寺っ子」や「普賢寺小学校」への願いや思いに気づいてほしいと思っています。一緒に子どもを育てていくために大切なことだと思っています。2学期も引き続き、さまざまな場面でご理解、ご協力をいただきますよう、よろしくお願いいたします。

8月24日(土)にはお忙しい中、夏季清掃のためたくさんの皆さまにご尽力をいただき、ありがとうございました。今学期も1学期と変わらず学校の様々な活動にご理解ご協力そしてご支援を賜りますよう、よろしくお願いいたします。

<お知らせ>

9月10日(火)9時40分から祖父母参観を、10時45分からは「なつかしの歌を一緒に」を行います。

また9月28日(土)は「ふげんじっ子大運動会」を開催します。



保護者の方、地域にお住まいの方、そして普賢寺小学校を卒業された方、ぜひご来校ください。お待ちしております。

普賢寺小学校の道徳教育

平成30年度より、通知表に道徳の評価(文章表記)が入りました。今まで教科としては扱われていなかった道徳が「特別の教科 道徳」として教科化され、なおかつ評価されるということに、戸惑いを覚えられた方もいらっしゃると思います。今回は、そんな道徳科のことを少し書かせていただきます。

道徳心は評価できるの？



道徳心は、例えば算数や国語のように数値化することはできません。ましてや、「ここまでではできた。」という、到達度で評価することもできません。誰かとくらべることも、適切ではありません。普賢寺小学校では、道徳科は、授業中の様子や思いを書いたワークシートをもとに、あくまで個人内で評価しています。例えば、物語の主人公と、自分の経験とを関わらせて考えている姿。身の回りには、自分とは異なる感じ方も存在するのだと、はっとする姿。わかってはいるながらも道徳的には間違った行動をしてしまった登場人物の、心の弱い部分にも共感できる姿。そういった子どもたちの様子を、ご家庭へお伝えする評価(文章)になっています。

道徳の時間は、どんなことをしているの？

子どもたちは、ご家庭や学校での経験を通して、道徳的にどう行動するのが正しいか、実はよくわかっています。教科書に載っている物語を読んで、「正しい行動はどんな行動かな。」と問えば、全員が正しい答えを返してくれるでしょう。それにもかかわらず、子どもたちは、時として、正しいとわかっていたはずの行動ができず、自分の思いが勝ってしまったり、失敗したりしてしまいます。でも、考えてみてください。わかっているのについ間違いを犯してしまうのは、我々大人も同じではないでしょうか。道徳心について考えるとき、善悪の狭間で揺れ動く心は、大人・子どもの区別がない葛藤と言えます。子どものうちの柔らかな心だからこそ、一見単純に見える道徳上の問題を、素直に受け止め、より深く考えられることもあるはずですよ。



道徳科の時間は、学年の発達段階に応じて、「自分の生き方について考える」時間です。小学校6年間を通して、週一回、自分の心や、自分以外の様々な意見と向き合う経験を積んでいく時間です。したがって、道徳には、他の教科にはあるような、「よし、これは完璧にできた!」と思う場面は、ないかもしれません。1時間で、驚くほど劇的に変わることもないでしょう。しかし、道徳心の成長は、先を急いではいけないのです。普賢寺小学校では、道徳は、「少しずつの積み重ね」だと考えています。自分の生き方について真摯に向き合い、常によりよく生きようとする、その素地を育てるためのものと位置付けています。長い目で見て、子どもたちに明日をよりよく生きようとする力が身についていくように、これからも、道徳の授業を大切にしたいと思っています。



お願い

電話番号や住所、緊急連絡先等が変わった場合は、連絡帳で担任までお知らせください。
作品展や大会等で表彰を受けられたときは、学校までお知らせ下さい。学校でも表彰させていただきます。

8、9月の行事予定

- 8月
26日(月)始業式・短縮4校時
27日(火)短縮4校時・夏季作品展
生活点検(～2日)
28日(水)給食開始・身体測定・夏季作品展
一斉下校
29日(木)身体測定・委員会
- 9月
2日(月)お誕生日給食
3日(火)運動会係活動(4、5、6年)
4日(水)児童朝礼
5日(木)諸費口座振替日
9日(月)シェボーン先生の外国語活動
10日(火)祖父母参観(2校時)
なつかしの歌を一緒に(3校時)
11日(水)PTA軽スポーツサークル「ヨガ教室」
13日(金)教育相談日
17日(火)応援練習
18日(水)児童朝礼
運動会全校練習・児童会練習
19日(木)応援練習
運動会係活動(4、5、6年)
24日(火)応援練習
25日(水)児童朝礼・運動会予行練習
26日(木)応援練習
27日(金)運動会前日準備(4、5、6年)
3年生:5時間授業
28日(土)普賢寺っ子大運動会

10月の行事予定

- 1日(火)前日準備(4、5、6年)
運動会延期のときのみ
体重測定
2日(水)運動会予備日
3日(木)全校朝礼・委員会
7日(月)シェボーン先生の外国語活動
教育相談
8日(火)校外学習(3年)
9日(水)京田辺市陸上交歓記録会(6年)
10日(木)児童朝礼・クラブ
15日(火)校外学習(1、2、6年)
16日(水)児童朝礼・全校音楽
17日(木)クラブ
18日(金)校外学習(4、5年)
教育相談日
21日(月)全校音楽
文化芸術ワークショップ
23日(水)児童朝礼
京田辺市陸上交歓記録会予備日
24日(木)クラブ
25日(金)セレクト給食
全校音楽
26日(土)学習発表会 2校時
授業見学会・小規模特認校説明会
27日(日)京都府PTA研究大会
28日(月)振替休業日
30日(水)児童朝礼



PTA 夏季清掃(室内)お世話になりました!

8月24日は、暑い中 PTA 夏季清掃(室内)で、大変お世話になりました。今年度から、暑さの対策もあり夏休みの作業は校舎内ということにさせていただきました。日ごろの子どもたちとの清掃では手の行き届かない窓や扇風機、エアコンフィルターなどを保護者の皆様にとてもきれいにさせていただきました。

また、子どもたちとも一緒に作業をしていただき、親子で「学校をきれいにしよう!」と同じ目的を持ち、声をかけ合って活動していただく姿もとても微笑ましかったです。

きれいにいただいた校舎で、子どもたちと一緒に気持ちよく2学期のスタートをきり実りのある教育活動を行っていききたいと思います。本当に、ありがとうございました。



生活リズムの見直しをして、規則正しい生活を!

夏休みの間、子どもたちの生活リズムはどうだったでしょうか。夏休みの間も、規則正しく過ごしていた子も、少し生活のリズムがずれてしまっている子も、2学期の学校生活を全力で楽しむために、まずは生活リズムを整えて欲しいとおもいます。「早寝早起き朝ごはん」は、数年前から様々な機会に耳にします。夜、早く寝て、朝日と共に気持ちよく起きる。そして、朝ごはんをしっかりと摂り、体にエネルギーを蓄えた状態で登校する。そうすることで、授業や友達との遊びなど、学校での生活を生き生きと過ごしてほしいと願っています。

明日、27日から生活点検の取組がスタートします。子どもたちが生活点検カードを持ち帰りますので、まずは子どもたちと一緒に「めあて」を確認し、がんばろうと思っていることを共有してあげてください。そして、一週間の点検の中でめあてに向かってがんばる子どもたちに、暖かい励ましの声をかけていただければと思います。



普賢寺っ子大運動会に、ぜひお越しください!

2学期のスタートとともに、運動会に向けての取組が始まります。普賢寺小学校の運動会は、様々な競技や演技、高学年は運動会の運営を担う係活動の様子など、一人一人の輝きがよく見られ、教職員としてもとても楽しみにしている学校行事の一つです。子どもたちの頑張りや輝きをたくさん見つけていただくためにも、ぜひ普賢寺っ子大運動会に来ていただきたいと思っています。

日時: 令和元年9月28日(土) 9:00～15:00

(雨天時は、10月2日(水)に延期)

場所: 普賢寺小学校運動場

種目: 個人種目 徒競走 障害物競走

団体種目 団体競技 団体演技

全員種目 児童会種目 応援合戦 紅白対抗リレー(4年生以上)

特別種目 PTA種目 祖父母種目 新入児種目

(その他、プログラム等の詳細につきましては、近日中にお知らせします。)



下校時刻の変更について

運動会の準備や、校外学習によって下校時刻を変更している学年がありますのでよろしくをお願いします。

3年生 9月27日(金)下校時刻14:40ごろ(運動会前日準備のため)

1年生10月15日(火)下校時刻15:00ごろ(校外学習のため)

8月28日の一斉下校について

京田辺市の「警察と連携した学校の安全確保のための取組」の一つとして市内全小学校で「警察を交えた一斉下校」が実施されます。本校では8月28日(水)にPTA登下校指導日に合わせ、実施することになりました。

内容(1)全校児童及び保護者に向けた防犯・交通安全に係る指導

(2)児童の一斉下校に付き添い、学校、保護者、警察の目で防犯上の通学路の安全確認を行う。

お迎えの際にぜひ子どもたちと一緒に聞いていただき、登下校の安全について再度ご家庭で振り返っていただく機会としていただきたいと思います。

